

DOS DIAS DE GLORIA LAS PROVINCIAS DE HEREDIA Y CARTAGO OVACIONAN A NUESTRO ILUSTRE CANDIDATO CUATRO MIL CLETISTAS EN LA REUNION DE HEREDIA - SEISCIENTOS JINETES EN CARTAGO

EN HEREDIA

Para el sábado pasado había organizado el cletismo de la ciudad de Heredia una reunión y serenata para inaugurar el Club de aquella ciudad. Se invitó a ella al Licenciado don Cleto González Víquez, nuestro esclarecido candidato, y se invitó también por una hoja suelta al cletismo de la bella y muy nacionalista ciudad de las flores. Estos preparativos hacían pensar que la reunión sería formidable, pero a decir verdad, el buen éxito superó a todo cálculo que se hubiera hecho con anterioridad. La reunión de Heredia fué una apoteosis que ha llevado al ánimo de todos los concurrentes la seguridad, la absoluta certeza, de que nuestro triunfo en la provincia de Heredia será tan rotundo, que el Carlismo se quedará zapatero y no podrá hacer cociente para sacar un sólo, un único diputado.

EL CLUB

Frente al costado sur del parque de la bella ciudad, en un local amplísimo que puede dar cabida a unas seiscientas personas, se encuentra nuestro Club. Adornado con gallardetes tricolores, alumbrado con magnificencia, rodeado en toda la extensión de la parte superior de las paredes por una franja tricolor, insignia de nuestro partido, el local presentaba, desde temprano, un aspecto de verdadera fiesta. Un jarrón borbotante de flores, colocado en la mesa de la tarima, frente al lugar donde habría de sentarse nuestro jefe, ponía su nota alegre y perfumada en el conjunto.

UNA NOTA NUEVA

Idea muy feliz fue la que tuvieron los heredianos para engalanar su Club. Colocaron el retrato del Sr. González Víquez en tamaño grande, en la cabecera del salón, y a su izquierda y a su derecha, colocaron en tamaño también grande, el retrato del General don Jorge Volio y el del Licdo. don Alberto Echandi. Bajo el amparo de esa tríada salvadora, la Unión Nacional de Heredia seguirá celebrando sus reuniones en el espacioso Club. Este detalle fue muy celebrado y satisfizo ampliamente a la enorme concurrencia.

LLEGAN LOS PRIMEROS MANIFESTANTES

Un cuarto de hora antes de las siete de la noche, las estridentes sirenas de la empresa dominguera Zamora y

Compañía, anunciaron a los heredianos que los primeros manifestantes entraban a la población. Eran los cletistas de Santo Domingo, para quienes se habían dispuesto tres camiones para el traslado, y que hubieron de necesitar ocho camiones de treinta y cinco pasajeros cada uno, para efectuarlo.

Este detalle dá la medida de las grandiosas proporciones de aquella manifestación.

A las siete de la noche, con el constante llegar de camiones con gentes de los diferentes cantones de Heredia, la población presentaba un alegre aspecto de fiesta y el Club y sus alrededores estaban atestados de cletistas.

LLEGA EL CANDIDATO.—ALEGRIA GENERAL

A las ocho de la noche llegó a Heredia nuestro muy distinguido candidato Lic. don Cleto González Víquez. A esa hora, la ciudad entera se encontraba atestada de cletistas. Frente al club, en toda la extensión de las cien varas, el costado sur del parque, no cabía un alfiler, y el club era un horno por el calor que hacía, tan apretada era en él la concurrencia. Además, por todas las calles de la población, grupos de cletistas paseaban llenando el aire con sus vivas a nuestro candidato, pues viéndose esos cletistas en la imposibilidad de oír los discursos, por lo enorme de la multitud, se dispusieron regar su alegría por las calles de la simpática ciudad, aprovechando la belleza de la noche llena de la blanca claridad de la luna.

COMIENZA LA FIESTA. LOS DISCURSOS

A las ocho y cuarto, una alegre marcha ejecutada por la magnífica orquesta del señor Beeche, anunció que la fiesta había dado principio. La alegría fué entonces desbordante. Terminada la pieza musical, subió a la tribuna el Lic. don Víctor Trejos, quien leyó un magnífico discurso de salutación al candidato y al cletismo de los cantones de Heredia y que había concurrido a la reunión. Le siguió en el uso de la palabra don Ricardo Fournier, el de la voz de clarín! El señor Fournier hizo un discurso muy bueno, que mereció muchos aplausos de la concurrencia. Le sucedió en la tribuna el Dr. don Virgilio Chaverri, quien substituyó a don Miguel Ángel Obregón, al que un accidente que le ocasionó el

desplazamiento de un pie le impidió asistir.

Hablaron luego, don Asdrubal Villalobos en sustitución de don Arturo Volio quien por ocupaciones de última hora se vió privado de concurrir, y en seguida y por su orden, los señores don Amadeo Vargas, don Enrique Fonseca Zúñiga, don Leonidas Pacheco y nuestro candidato Lic. don Cleto González Víquez. Todos los oradores estuvieron muy oportunos, y en la próxima edición, tendremos el placer de resumir los principales puntos de sus discursos, así como de relatar los temas desarrollados por el señor González Víquez.

La orquesta del señor Beeche contribuyó en mucho al buen éxito de la fiesta tocando muy escogidas piezas durante la reunión.

TERMINA LA REUNION.—CALCULOS IMPARCIALES

Después del discurso de nuestro candidato, discurso bello, enérgico, la multitud empezó a desfilar, vitoreando entusiasmada al futuro Presidente de Costa Rica.

Alguna persona imparcial, que vió nuestra reunión y que recorrió la población encontrándola materialmente llena de cletistas, dijo: «el partido Unión Nacional ha reunido aquí esta noche, no menos de cinco mil personas.» Nosotros por más que nos merecemos el dicho de la persona a que nos referimos, nos conformamos con dar la canti-

dad de cuatro mil. No había efectivamente menos de cuatro mil personas en la reunión que el sábado por la noche celebró la Unión Nacional en la ciudad de Heredia.

Y podemos asegurar otra cosa también: que Heredia no ha visto nunca una reunión política más numerosa que la que nuestro partido llevó a cabo el sábado.

No tiene Heredia recuerdo de otra igual.

EN CARTAGO

Con la debida anticipación los muy diligentes jefes del cletismo en la provincia de Cartago, anunciaron para el domingo pasado la manifestación que preparaban para obsequiar al jefe de la Unión Nacional Lic. don Cleto González Víquez. Con un día espléndido se llevó a cabo esa manifestación, y su recuerdo hará época en los anales políticos de la muy noble y leal ciudad.

A LAS DOCE DEL DIA

La hora señalada para reunirse en Cartago, fue las doce, y efectivamente, a esa hora acudían los jinetes por todas las calles de Cartago, a la plaza señalada para reunirse. A las doce y un cuarto, el candidato de la Unión Nacional, montado en un brioso corcel, inició el desfile. Aquello era sencillamente majestuoso. No menos de seiscientos jinetes llenos de entusiasmo, seguían al Candidato, portando banderas, estandartes, y con las bestias adornadas con crepones de papel con

los colores de nuestra insignia.

La cabalgata recorrió los distritos de Cartago, recorrida en que duró cuatro horas largas, pero ese paseo triunfal por las diferentes poblaciones, ha sido algo digno de un homérico canto de victoria.

AUTOMOVILES

Mientras tanto, y ya entrada la tarde, en la ciudad de Cartago seguía el movimiento: era que la población de Paraíso había sido señalada como punto de reunión para los automóviles, y las familias de la ciudad se apresuraban a dirigirse a Paraíso, y las familias y los amigos cletistas de San José, llegaban a Cartago en sus carros para concurrir al desfile de la tarde.

EN PARAISO

A las cuatro de la tarde del domingo, la población de Paraíso estaba totalmente llena de automóviles engalanados por la presencia en ellos de bellas damas y preciosas señoritas algunos, otros llenos de caballeros. Dos filas de carros se encontraban en una extensión de cuatrocientas varas: desde la entrada de la población, hasta la plaza pública. Y cuando el candidato llegó al frente de su hermosa cabalgata aumentada con 78 jinetes paraísoños que fueron a su encuentro, el Paraíso fue un mar de ciudadanos que aclamaban al jefe de la Unión Nacional.

LA REUNION

Desde el corredor de una casa situada frente al costado norte de la plaza los oradores dirigieron la palabra al pueblo. El primero fué don Juan Cancio Quesada, quien pronunció un bello y conceptuoso discurso. Le siguió el Licdo. don Joaquín Fernández Montúfar leyó un precioso discurso que oportunamente publicaremos; el Lic. don Arturo Volio se hizo acreedor a la unánime aclamación de sus oyentes, y el señor González Víquez, con su palabra austera, dijo un discurso como todos los que él sabe siempre decir. Terminada la reunión se organizó el regreso a la ciudad de Cartago.

EL REGRESO

El desfile organizado al regreso, fué algo majestuoso. Nuestro jefe a la cabeza de seiscientos jinetes formados de tres de fondo, y a continuación de la cabalgata, un gran desfile de no menos de cien automóviles y camiones repletos de ciuda-

danos. El señor Girton, preparado de antemano, imprimió una cinta de este desfile, la cual será exhibida en los pueblos de la República, como medio de comprobar la enorme potencialidad de nuestro partido.

SE DIVIDE EL DESFILE

Para pasar por el pueblo de San Rafael de Oreamuno, hubo de separarse la cabalgata de los automóviles, pues el camino lo exigía así.

Los manifestantes que viajaban en carros vinieron entonces a esperar a los demás manifestantes a la plaza de los Angeles, donde se hizo una pequeña parada. La placita de los Angeles estaba de fiesta, multitud de mujeres, de las bellas mujeres cartaginesas, se encontraban allí en espera de la manifestación, y ponían un aire de fiesta en aquel lugar.

LA ENTRADA

Pocos minutos antes de las seis de la tarde, el señor González Víquez hizo su entrada triunfal en la noble ciudad de las brumas.

Aquello fue una cosa imposible de narrar. Era la población de Cartago formando guardia de honor a lo largo de la avenida, para que pasara el futuro presidente de Costa Rica don Cleto González Víquez. Era un interminable desfile de jinetes y era un prolongadísimo pasar y pasar de autos y camiones.

Cartago se conmovió de regocijo. Cartago abrió sus brazos para acoger a los hijos de su ciudad, que con tan buen sentido aclaman a un hombre de la talla de nuestro candidato.

Después de un paseo triunfal, y cuando ya las sombras de la noche vecina, empezaba a anunciarse, se disolvió la manifestación frente a la casa de don Arturo Volio dejando en todos los más gratos recuerdos y las más prometedoras esperanzas.

COMENTARIO FINAL

Las dos manifestaciones de que hemos hecho el anterior resumen, son testimonio eficiente de lo enorme de nuestro partido. Cualquiera persona que las haya presenciado tendrá que convenirse de que el triunfo del señor González Víquez está asegurado por la voluntad casi unánime de los costarricenses.

Bendita sea esta patria en que los ciudadanos tienen tanto acierto para elegir a sus mandatarios!

Los Oradores Carlistas en Grecia mataron sus penas con abundante licor, siendo encerrados en el club bajo llave

Grecia, 17 de Julio de 1927

A PATRIA

En el estertor de su derrota los señores que formaban la comisión carlista, Albertazzi Avenhão y Valverde, para no salir huyendo, la emprendieron a consumir abundante licor hasta embriagarse, de manera que su compinche Juan Vicente Gutiérrez comprendiendo el desastre, tuvo que encerrarlos en el Club dejándolos bajo llave para que durmieran la «mona», esto para que no se diera cuenta el cletismo, pero fué tal la «juma», que aún salieron ebrios y el público entero los observó.

CORRESPONSAL

Mientras pasa este año La despampanante ovación carlista en Santa Bárbara

A cargo de MIGUEL ANGEL OBRÉGÓN

Sustos con la vaina

Fué eso lo que pretendió don Carlos María anunciando que zafaría a Alfredo Saborío de su elevada cumbre de Jefe de Acción del karlismo alajuelense y llenaría el vacío con Claudio Cortés.

El frío no está en las sábanas, sino en los convulsos miembros del agónico Partido, tanto de Alajuela, como de todo el país. Así, pues, tanto monta, monta tanto, Isabel como Fernando. Para Claudio Cortés ha sido la vainita. ¡En buen lo iban a meter con entregarle una cosa ya casi en estado cadavérico!

Aquí se comentaba, que efectivamente, se pensó en el cambio, a insinuación de Alfredo Saborío, pero que Claudio, que se da cuenta del camino que lleva la procesión, les dijo: «Gracias, no fumo. Acabo de botar la chinga. Si me lo hubieran ofrecido en la cuna, se los cojo; pero, ¿en el ataúd? ¡Me hielan los muertos! Ahora, que lo entierro Alfredo: Yo le doy palabra de irle al sepelio y mandarle una ancla de uruca y pudreoreja.»

Quiere todo decir que en Alajuela continuará Alfredo a la cabecera del difunto. Esto tiene su lado simpático: el que allá en la ciudad en donde el sol se dió el gusto de abrirnos los ojos con sus lampos mañaneros, sabemos de muchos karlistas *juribundos*, que lo son de buco para poder asistir a las reuniones en donde Alfredo Saborío arenga con sus ademanes geométricos y perora con tremante acento de orador sagrado; pero una vez que el joven Jefe de Acción termine su temporada, será cada uno una ola más de la pleamar cletista. Ellos nos han puesto en el secreto con la elocuencia de un guño, que para los que entienden, quiere decir: «¡Espérate y traigo un pallo!»

Eso sí, muchachos: de esto ni una palabra. Les encarecemos la más hermética discreción; el más sepulcral silencio. Lacre en los labios. Al que llamen a declarar, ya sabe la consigna: «No sé ni presumo para qué se me llama a declarar, e ignoro el paradero de dicha yegua.»

A veces se le va la mano

A este don Joaquín Vargas Coto, en fuerza de estar dándonos bellas crónicas con tanta loable asiduidad, se le va a veces la mano en el condimento de sus notas políticas. Hasta en eso es lírico!

Cada vez que don Carlos María sale de repela a los campos, escribe:

«DEL CAMPO CARLISTA».

Pensamos nosotros que debiera ser más parsimonioso en su léxico periodístico y así decir:

«DEL CEMENTERIO KARLISTA».

Y si es que se obstina en empapar su diestra péñola en ocres líricos, trazará:

«DEL CAMPOSANTO AZUL».

¿Qué opina el amigo? Es porque eso de «Campo» encaja en el cletismo, que es partido que ocupa mucho ídem y de allí que el vocablo es patente nuestra: *campo de azules o campo y anchura, que equivale a «jabran cancha, señores!»*

Con la canoa ledeada

En Canoas de Alajuela estuvo un piquete karlista el domingo. Lo integraban en su mayoría, empleados públicos; buenos muchachos de esos que yautan en las posadas reconfortantes del Presupuesto.

En Canoas, señores, a asomarse allí por la postre, pues barruntan que en cuanto don Cleto coja el manubrio de la rueda de picar pasto, se volcará la canoa, solita.

Después siguieron el camino de Desamparados, o los Targuases, que llaman. No sabemos para qué se vinieron de los *Desamparados*, cuando es lo cierto que allá en breve han de tornarse, a consolarsse los unos a los otros.

¿Qué hubo del violín?

Nunca habíamos dudado de la importancia de don Gonzalo Truque, sobre todo desde que ingresó a las milicias karlistas.

El—y nosotros con él—atribuimos el crecimiento de esta importancia, a su karlismo fervoroso. Cuando era

echandista — fervoroso también; — cuando hablaba de los fraudes de Alajuela, nadie cotizaba sus opiniones, ni políticas ni profesionales.

Hoy, que es karlista, se le toman ideas sobre carreteras. Seguramente con los días, se le pidan también sobre los pasados hechos de Alajuela.

Heredia, de manteles largos

Como si se tratara de la apertura de una pagoda o de la inauguración de una universidad, se llevó antier a cabo, con la pompa digna de una de estas dos cosas, la fiesta inaugural del Club Cletista de Heredia. Heredia hizo de este acto el suceso más trascendental que en muchos años ha conocido la ciudad. Es natural, la apertura de un centro cletista tiene, en Heredia, como en cualquier lugar de la República, la resonancia de la de un templo o una universidad, porque un club cletista es ara y cátedra de civismo.

Los pocos karlistas que allá son planta rara y a quienes no obstante ser raros, se les mira como escobilla, estaban boquiabiertos y anda-

ban con un palito para arrollar baba, ellos, los pobres, que celebran sus reuniones dentro de un camión y les sobran asientos, o al rededor de la pila del parque, y les sobra campo. Alguien hadicho que los karlistas heredianos caben todos juntos en un poró, sentado cada uno en una rama y con otra al frente desocupada, y de fiapa para que se agarren.

Side algún partido se puede aventurar lo que se quiera respecto a su risible pequeñez numérica sin que llegue jamás a constituir ponderación o hipérbolo, ese es el karlismo. Creemos que en ninguna ciudad o pueblo, podrían ellos integrar equipos de futbol con los once de reglamento. ¡Que lo ensayen!

En todas partes se cuecen habas

En Cartago anda la cosa como anda en Heredia, como anda en Alajuela, como anda en San José, como en Limón, Puntarenas y Liberia—por citar solamente las cabeceras de provincia.

El domingo les dimos el changüi—que el karlismo no podría dar—de celebrar dos ovaciones de P. P. W. La de Heredia, que fué algo digno de una homérica epopeya y la de Cartago, que parecía la Pasada de la Virgen de los Angeles, que no en vano la erigió el Congreso en Patrona de Costa Rica para que vele y presida los destinos del país, amenazados a las veces por la avilantez de una ambición sin importancia y sin otra consecuencia que una derrota que no hay suero inventado aún para contenerla.

Don Ramón I de Orotina Caé en cama... tendida!

En Orotina, acaba de pasarle a don Ramón Jiménez, lo del cántaro del cuento: «Tanto fue el agua... ¡ Si en una de fregar, cayó Caldera, en cien de aguantarle cayó Ramón.»

Nosotros no hacemos, des de entonces, que rogarle al patrono de los Jefes Políticos en calamidad, que le manosee el corazón a don Ricardo y enderece su entuerto dándole a San Ramón, una Gobernación, aunque sea en la ínstula Baratario, donde Sancho reinó a su gusto y sabor.

Ya presentimos que la respuesta de don Ricardo, será: «si hay gente que no hay necesidad de votar, porque se cae sola. Que Carlos María le busque algo en la United... Por su causa se cayó.»

El inocente Raimundo arguye que esta fue una cama que le tendieron, él sabe quién; y de Orotina nos dice una amiga: «Menos malo: siquiera que lo recibió una cama. No hubo golpe, pues si lo recibe el pedregal, aún estaría sobándose la parte doliente con árnica y guaro alcanforado.»

A todos los Jefes Políticos q' se hayan convertido en el «tequiu» de sus gobernados, que se miren al espejo hecho trizas de Ramón, que se lamenta de haber caído en cama... ¡y en cama tendida!

Informaremos si se le complica otro órgano, de importancia como el de la Metropolitana.

Precursora de la despampanante ovación carlista de Santa Bárbara—Puerto Arturo del Cletismo—anunciada con cartitas, supliquetas, risitas, grandes abrazos y enormes tragos, fué la siguiente esquila dirigida a vecinos del cantón: «Junio 28 de 1927. Señor don... El domingo tres de los corrientes nos reuniremos en la ciudad de Sta. Cruz, después de la MISA MAYOR para salir a hacer una reunión en Santa Bárbara. Le rogamos invitar al mayor número de vecinos de su lugar que tenga o pueda conseguir caballo, para demostrar nuestra fuerza! y darle mayor realce a esta fiesta. Soy de U. afmo. servidor y amigo. Ramón Jiménez O.»

Por la fecha de la invitación y la de la ovación se comprenderá que el señor Jiménez está desconcertado, atolondrado, loco, pues hasta olvidó el mes en que escribía y el en que iba a hacer esa monstruosa *demonstración de fuerza!* pero esto es bien poco comparado con el resultado que obtuvo porque a las cartas, súplicas, risitas, abrazos y tragos, sólo correspondieron cincuenta y ocho personas a caballo, contando entre ellos a la misma comisión carlista, compuesta de cuatro: tres oradores y su jefe el señor Jiménez; y sin embargo de este descalabro que presenció todo el mundo, un señor Valenciano no tiene rubor de informarle al candidato azul que Santa Cruz, sin excepción responde a su llamamiento; pero así es esa gente: no le importa mentir con el fin de tener seguro el prest, la paga, que engañadamente le da su partido, como no le importó tampoco ofender a la gentil dama doña María Marín de Viales que es todo corazón, todo bondad, habiéndola insultado con expresiones de la más baja estofa y por lo cual el pueblo de Santa Bárbara—la parte honrada de él—protestó como protestamos nosotros.

Olvidó esa gentuza improvisada de oradores que en la comisión de ellos radicada aquí, hay también dos gentiles damas a las que el cletismo ha mirado con el mayor respeto y continuará mirándolas con superior consideración.

La diferencia de los componentes de ambos partidos militantes es enorme: en los del nuestro campea la honradez, la caballerosidad, el respeto para todos y muy especialmente para distinguidas señoras; y en los del contrario luce como emblema único, el insulto bajo, la procacidad, la falta de respeto, la calumnia, en fin, todo lo despreciable que pueda haber en una sociedad; y sin embargo ese partido carlista—como un borrón negro en nuestra historia, como una peste en este momento—aspira a regir los destinos de Costa Rica como si todos los ciudadanos estuvieran educados en una escuela de depravación; pero no llegará al poder: Dios y las manos de Mora y Cañas velan por nuestra libertad, y nuestro decoro y serán la salvaguardia de las instituciones patrias.

PEDRO

Santa Cruz, julio 6 de 1927.

Importante y valiosa adhesión de un vecino de Atenas

Don Antonio Saborío Rojas, ha venido a engrosar las filas del Gran Partido Unión Nacional, ofreciendo su voto y sus actividades en pro de nuestra causa.

El señor Saborío ha comprendido que llevando al Licenciado don Cleto González Víquez, a la presidencia de la República en el próximo período, se ha salvado el País de una ruina que se le amenaza. Por eso, con todo el entusiasmo de un buen patriota, se declara públicamente un buen partidario de don Cleto González Víquez.

COMITE DE PRENSA:

LIC. RICARDO FOURNIER O. NAPOLÉON VALLE JENARO CARDONA LIC. HERNÁN ZAMORA ELIZONDO SALVADOR VILLAR ENRIQUE FONSECA Z. CARLOS SALAZAR GAGINI JOAQUÍN VARGAS COTO GONZALO CHACÓN JULIO PADILLA	MOISÉS VINCENZI CARLOS GONZÁLEZ R. EDUARDO HUTT JÓRGE CARDONA JOSÉ JOAQUÍN QUIRÓS J. FERNÁNDEZ MONTÓFAR MIGUEL ANGEL OBRÉGÓN ASDRÚBAL VILLALOBOS JOAQUÍN BARRIONUEVO MANUEL SEGURA
---	---

El propagandista de carretoneros y subalternos

José Madriz es el jefe de la Bodega del Ferrocarril al Pacífico.

Eso está bueno para que se gane el pan de cada día. Pero lo que no está bueno es que, dentro de su trabajo por el pan de cada día, haga su digestión amargando la condición de los otros empleados de la Bodega que por un azar del destino tienen que estar supeditados bajo su dominio leonino. Ellos también necesitan del pan de cada día, y ante una triste perspectiva, se ven obligados a sufrir el mandato inquisitorial de un capricho político de su jefe José Madriz.

Quien tiene poderes de mando se cree con todo el derecho de hacer prevalecer su criterio personal, y de aquí que tengamos a este don José Madriz convertido en un propagandista carlista dentro de una bodega donde posiblemente, por el calor, se caldeó su ánimo ilusionándose de que puede ejercer presión en la conciencia de los demás. ¡Cosa absurda... verdad?

Pero José Madriz así lo hace. Lo que falta saber es si alguna contestación favorable que obtenga brotada de unos labios temblorosos concuerda con la contestación sincera que nace al mismo tiempo en lo más hondo de la conciencia y que se queda ahogada por imperiosa necesidad del momento.

En esta situación, José Madriz, Jefe de la Bodega del Ferrocarril al Pacífico, ejerce dictatorial presión política entre sus subalternos, en la esperanza de halagar al candidato y en la creencia de que ha ganado todos esos adeptos para honra y gloria de su personalidad política dentro de una pertenencia del Estado y donde devenga un sueldo por atender la buena marcha del ferrocarril.

Y es más: José Madriz no está conforme con ese radio de acción política dentro de su sabroso puesto, y para satisfacer sus hondos anhelos de propagandista activo y empeñoso, saca su abultada humanidad a los portones de la Bodega para interponer sus descomunales influencias con los carretoneros. Su poder de «cacique bodeguero» llega hasta el punto de ofrecer fletes a determinados individuos con tal de que se hagan carlistas.

¡Como si fuera muy fácil eso de que «hagan carlistas!»

José Madriz sí lo encuentra fácil. Pero es que él confunde hacer por formar. Hacerlos sí podría; farmarlos, nunca.

Sin embargo el jefe de la Bodega del Ferrocarril al Pacífico persiste en sus trece.

Y esto le ha valido el honorso calificativo de «propagandista de carretoneros y subalternos».

ROGELIO GOLCHER.

Al carro triunfal del vencedor nada le detiene



CON OLEAJES DE UNIVERSAL APLAUSO ACLAMA EL ÉXITO CONSTANTE DE LOS ESPECIFICOS AVANZADOS HAHNEMAN.

Restablecen pronta y satisfactoriamente a los enfermos

La MALA DIGESTION, DOLORS DE ESTOMAGO, FALTA DE APETITO, NAUSEAS, Y TODAS LAS DOLENCIAS DEL ESTOMAGO e INTRSTINOS se curan prontamente y de un modo definitivo con el ESPECIFICO HAHNEMAN para la DISPEPSIA.

El PALUDISMO o Malaria, FIEBRES INERMITENTES, TERCIANAS o CUARTANAS, se curan positivamente con el maravilloso ESPECIFICO HAHNEMAN para PALUDISMO. Lo más eficaz que se conoce, y de efectos rápidos y permanentes. No falla en caso alguno.

El REUMATISMO agudo, o crónico, inflamatorio, o gotoso, El LUMBAGO, la fiebre reumática y todos los tormentos del reumatismo muscular u orgánico, se tratan eficazmente con el Especifico HAHNEMAN para REUMATISMO, obteniéndose alivio desde las primeras dosis.

Para GONORREA, el ESPECIFICO HAHNEMAN.

Todas las Boticas del Mundo venden los ESPECIFICOS HAHNEMAN.

De Sardinal A los lectores de "Patria"

Ya que el corresponsal de «Patria» en este lugar hace alusión a los oportunos servicios prestados por don Francisco Gutiérrez Pérez a don Gonzalo Villalobos Quirós, durante su enfermedad, cábeme mucho gusto en manifestar que don Francisco Gutiérrez Pérez es el verdadero Patriarca del vilorio de San Blas.

¿Donde hay una persona que visite aquel Barrio que no se encuentre con este veterano dispuesto a tenderle su mano cariñosa y obviarle cualquier dificultad que pudiera presentarse? Su mayor preocupación es la de servir al amigo y tenerlo satisfecho; sus abnegados servicios los ofrece sin tomar en cuenta el color político de esta o aquella persona.

Hay que hacer honor al mérito y esta manifestación vale más manifestándose a la persona en plena vida.

Es costumbre en todas partes reconocerle los méritos a un individuo después de muerto. ¿Y qué gracia tiene entouces?

El Partido de «La Unión Nacional» se siente orgulloso de tener en sus filas a este viejo paladín que se desvela por el bienestar de su pueblo, por servirle a la humanidad y acoger con ardor prestando todo su contingente posible en bien de la candidatura que en su casi totalidad han acogido los pueblos de la República cuyo abanderado es don Cleto González Víquez y sin disputa alguna el futuro Presidente de Costa Rica de 1928 a 1932.

LUIS CHAVES ALVARAZ

Sardinal, Julio 7 de 1927.

¡Lea este periódico!

Léalo en voz alta. No necesitamos insultar, no nos precisa escarnecer. Hay hidalgua en su página; no es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL y... cada uno da de lo que tiene!

De Atenas

Los saltimbanquis de la política

Hace días un sujeto viene escribiendo en el Diario Republicano, quizá con la pretensión de hacerse el gracioso. Lástima que Lezama terminó con su circo, pues se le habría presentado una brillante oportunidad de colocarse bien.

Esos pobres escritos, faltos de sal e ingenio, se han venido sucediendo después de la aplastante manifestación cletista verificada el 26 de junio.

¡Cómo se ve que al P. pino ese, le ardió que el cletismo demostrara su superioridad sobre el escuálido carlismo! ¡Pobrecillo! Tal vez haya tenido que gastar mucho en naranjo agrio y puede que haya tenido un ataque bilioso. Por eso hay que considerarlo.

Si este P. pino sigue publicando sandeces, nosotros seguiremos publicando verdades.

CHOMPIPE

Atenas 8 de julio de 1927

Directiva provisional del Partido Unión Nacional

del Cantón

ALFARO RUIZ

PRESIDENTES HONORARIOS

- Félix Villalobos Vargas
Judas Rojas Rojas
Santos Cubillo Rodríguez
José D. Blanco Rodríguez
Francisco Alvarado Segura
Tito Murillo Hidalgo
Trinidad Rojas Castro
Juan Barquero Solano
Ismael Alfaro Corrales
Buenra. Rojas Gamboa
Florino Alfaro Corrales
Basileo Vargas Blanco
Miguel Vargas Vargas

PRESIDENTES EFECTIVOS

- Abelardo Rojas Rojas
Ramón Barquero Salas
David González Rodríguez
Roberto Vargas Arrieta
Odilón Blanco Castro
Santiago Morales Jiménez
Hildebrando Vargas Rojas

VICE-PRESIDENTES

- Eloy Rojas Rojas
José Alvarado Granados
Otoniel Peraza Mora
Bernardo Blanco Castro
Antonio Murillo Alvarado
Isaac González Rodríguez
Roberto Rojas Rojas
Marcos Vargas Rojas
Moisés Zamora Maroto

SECRETARIOS

- Jesús Quirós Quirós
José Angel avenidaño
Abel Acuña Mena
Luis Rojas Rojas
Humberto Murillo Alvarado
José Angel Vargas Rojas

TESORERO

- Juan Murillo Alvarado

JEFES DE PROPAGANDA

- Victor Vargas Rojas
Manuel Alfaro Cubillo
Eliás Cubillo Rodríguez
Juan R. Morales Jiménez
Octavio Peraza Mena
Juan R. Cubillo Rodríguez
Jacinto Arce Chaves
Luis Angel Castro Murillo
Moisés Alvarado Rojas
Eliseo Vargas Rojas
Luis Rojas Rojas.

VOCALES

- Alberto Montero Campos
Juan Blanco Castro
Prudencio Alfaro Cubillo
Jerónimo Solano Cubillo
Jenaro Solano Cubillo
Florentino Rodríguez M.
Ismael Blanco Cubillo
Manuel Cubillo Rodríguez
Amansio Cubillo Rodríguez
Jerónimo Cubillo Rodríguez
Antonio Barquero Madrigal
Horacio Céspedes Zamora
Juan Brenes Valverde
Valentín Aguilera Vargas
Juan Araya Calvo
José María Salas Solís
Belarmino Ledezma Jiménez
Ramirino Arce Cerdas
Félix Blanco Chaves
Juan Pedro Blanco Chaves
Luis Blanco Chaves
Teodorico Salazar
Alberto Salazar Rojas
Adolfo Salazar Rojas
Carlos Salazar Rojas
Jacinto Cerdas Rojas
Judas Rojas Castro
Salomón Rojas Chavarría
Valentín Rojas Alvarado
Docegracias Rojas Alvarado
Jovell Rojas Alvarado
Rafael Murillo Alvarado
Antonio Murillo Alvarado
Amando Jiménez Brenes
José Vargas Rodríguez



LIC. DON CLETO GONZÁLEZ VÍQUEZ
CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA
PARA EL PERÍODO CONSTITUCIONAL DE 1928 A 1932

- Florentino Vargas Rojas
Antonio Vargas Rojas
Abel González Rodríguez
Martín Valverde Echaverría
Manuel Alfaro Blanco
Fausto Aguilar Salas
Pedro González Sibaja
Elisio González González
Juan González Sibaja
Juan Félix Blanco
Alberto Morera
Abel Acuña Morera
Ruben Morera
Apolonio Alvarado Rojas
Joaquín Blanco Granados
Patrocinio Blanco Blaco
Eligio Acuña Valverde
Rafael Blanco
Ricardo Rojas Rojas
Abelardo Rojas Rojas
Eloy Rojas Rojas
Luis Rojas Rojas
Rudecindo Rodríguez Rojas
Juan Raf. Vargas Chacón
Hilario Rodríguez R.
Rubén Murillo Alvarado
Juan Raf. Acuña Morera
Rafael Solís González
Juan Vindas Gutiérrez
Ramón Arroyo Madrigal
Augusto Salazar
Antonio Salas Solís
Abel Chacón Ramírez
Celedonio Rojas Esquivel
José Pérez Sandoval
Ramón Acuña Hernández
Arturo Hernández
Humberto Campos Murrillo
Jesús Aguilar Guzmán
José González Rodríguez
Juan Arroyo Madrigal
Pompilio Castro Z.
Eliseo Méndez Mena
Marcelino Villalobos B.

¡Atención Karlistas! Club Unión Nacional en Sardinal Cantón Carrillo

En el Club del Partido La Unión Nacional de San Mateo, se encuentran a la disposición de los karlistas las apuestas siguientes: DON GUILLERMO PANIAGUA MORA, apuesta lo que posee en bienes raíces al triunfo del Partido la Unión Nacional de este cantón; en este mismo Club se darán los informes a quienes los soliciten para hacer efectiva la apuesta.

DON JOSÉ DE JESÚS CORDERO, de la Mina, apuesta su finca valorada en ₡ 2.000 dos mil colones en contra de mil, al triunfo del Partido Unión Nacional en este cantón; esta finca se encuentra en el lugar denominado El Nacional del Desmonte.

Se suministran los datos que se pidan si hay en el Karlismo de este cantón quien lo acepte.

NIC. SOLANO R.
Jefe Gral. de Propaganda.

San Mateo, Julio 12 de 1927.

Se avisa a los partidarios de la causa Unión Nacional que todos los días estará abierto el Club, ya conocido por todos en la casa de don Fernando Lios, de las cinco de la tarde a nueve de la noche; los domingos de las 12 del día a las 10 de la noche. En las horas indicadas pueden llegar al Club todos los simpatizadores de la causa, recibir hojas sueltas, nuestro educador, órgano del partido, «Patria», divisas y cambiar impresiones acerca de la marcha de nuestros formidables triunfos en todo el país. Cuando vaya a celebrarse reunión se dará oportuno aviso.

FRANCISCO VALLEJO.
Secretario.
Sardinal, julio 14 de 1927.

Anúnciese en PATRIA

El carlismo y sus famosas Directivas

Un ciudadano justamente indignado

Atenas, 16 de Julio de 1927

A Asdrúbal Villalobos

Director de PATRIA

El carlista Moisés Aguilar está delirando, pues mi nombre figura en la directiva carlista de Esparta. Soy vecino de Atenas y me honro de ser Cletista y fui de los primeros que di mi adhesión.

Mi hermano vive en Esparta, era cletista cuando se fué de Atenas, y no dejará de serlo. Sin autorización se nos ha puesto como carlistas en la directiva de Esparta. Si todos los nombres publicados son así, pueden contar con el triunfo...

Pedro Rodríguez Cabezas

En Tibás el carlismo ya publicó su Directiva

En La Tribuna del 14 del presente mes, aparece un artículo en contra del Jefe Político de ese lugar, firmado por unos 14 o 15 carlistas que es con lo único que cuentan en todo el cantón. Hace más de tres meses que trabajan, y a fuerza de ofrecimientos no han podido reunir más que esos que firmaron ese tal articulejo; hallaron una oportunidad bastante injusta, para darle publicidad a tan enorme directiva.

No se puede creer ni por un momento que en Tibás, tan cerca de la capital y tan civilizado, hayan tantos intrigantes y alboroteros políticos. El carlismo en su derrota inevitable no hace más que lanzar calumnias en periódicos y hojas volantes a hombres honrados, de procedimientos nobles e inmaculados como es el Jefe Político Celestino Marín S.

El pueblo está unánimemente satisfecho con dicho Jefe Político, pues ha demostrado en toda su actuación su neutralidad en sus rigurosos proceder sin mirar colores políticos de ninguna naturaleza.

UN OBSERVADOR

Cuentas alegres del carlismo de Alajuela

Los dirigentes del carlismo de esta ciudad hacen alarde de su imaginario triunfo en el distrito de Carrizal y como los números no se equivocan, publico la situación política de nuestro distrito.

El número de sufragantes en la próxima elección ascenderá a 200 tomando en cuenta las nuevas inclusiones y se descompone este total así:

- 148 Cletistas
25 Carlistas
27 Neutrales

Ahora quien dude de esta estadística, tengo mil colones (₡1000.00) a la orden del que quiera apostar que el triunfo del cletismo es un hecho.

Si los triunfos cacareados del carlismo son como el triunfo en el Carrizal, ¿qué esperanza pueden alimentar en los demás lugares de la República?

Carrizal, julio 17 de 1927.
ALBINO ALFARO UGALDE

Obrero correligionario que se destaca

Tuve el honor de escuchar la conferencia que sobre «Ideales de Renovación» dió en la Universidad Popular la noche del siete de este mes nuestro correligionario don Fausto Peraza, y francamente, estoy admirado y satisfecho de ver cómo un obrero puede llegar a alcanzar un nivel intelectual tan distinguido.

—Porque, realmente, no tuvo oportunidad de ahondarlos, pero los puntos que trató en su interesante conferencia, es decir, los ideales de renovación social, como él los llamó, que motivaron su alocución, son de verdadera y sentida necesidad étnica, para nuestro medio ambiente. Como él decía, tanto en lo cultural, como en lo sumamente ético y en la labor cotidiana, es necesario inspirarse en un alto concepto de la finalidad de la vida humana y alejarse de ese crudo y desconsolador materialismo que embrutece, rebaja y envilece.

Ciertamente, aplicando, por ejemplo, a la política la alta concepción del señor Peraza, podría decirse, que hacen muy mal los políticos que atribuyen a la propaganda una intención que no tiene y cual es la de estafar y engañar a los pueblos con prédicas malsanas, con injurias, calumnias y mentiras que a la larga desmoralizan a los pueblos.

¿Qué resulta de negar a nuestros prohombres, verbigracia, sus méritos, sus virtudes y sus obras?, pues que al fin y al cabo hasta la juventud se desalienta y entristece al ver que no existe la justicia ni asimismo existirá mañana para quienes quieran hacer una vida superior espiritual, de acuerdo con la alta finalidad de la existencia humano-divina del hombre.

Y en este sentido fué en el que mejor estuvo el señor Peraza, pues como soy optimista por naturaleza y por convicción, creo, como él, que Jesús de Nazaret, Cristóbal Colón, Livingstone, Lombroso, Washington, Rockefeller y demás bienhechores efectivos de la humanidad, son los verdaderos coautores de las sociedades y de la felicidad humana y los que deben merecer la gratitud eterna; y veo, como él, Peraza, que es la práctica sincera de los ideales de renovación la que ha de levantar al obrero y al pueblo todo del triste nivel moral y material en que yace; y no encuentro otro camino mejor para conseguirlo que el que adoptaron en Alemania Horacio Maan, en Francia Letellier, en Chile, Balma-ceda, etc., etc., y entre nosotros el insigne y finado don Mauro; el camino de educar al pueblo; pero no recitando la ciencia sin comprenderla, como lo hacen los infelices de nuestros colegios y escuelas, sino descubriéndola, elaborándola, sintiéndola y viviéndola, como lo manifestó en uno de sus ideales de renovación el distinguido obrero Peraza, y tal cual lo hará la educación costarricense en la gloriosa época de renovación y reivindicación social que con el Gobierno del Lic. González Víquez ya se vislumbra; porque tengo fé ciega en que en 1928 el Partido Unión Nacional provocará y asistirá a la gloriosa alborada de la enseñanza.

Ricardo Castro Meléndez

A los nacionalistas zarandeados

En el Club de la Unión Nacional se está tomando nota de las personas que han sido zarandeadas de la primera lista de adhesiones al cletismo, para publicar oportunamente una protesta conjunta.

Con tal objeto se ruega a los cletistas que han sido zarandeados, se sirvan pasar al club a autorizar esta nueva inclusión.

AVISO

La Jefatura de Acción del Partido Unión Nacional hace saber que desde el 19 de los corrientes ha cesado toda conexión con *La Prensa*, órgano de la tarde.

San José, Julio de 1927.

Que te vean mis ojos, Dorila!

Señor don Carlos María Jiménez,

Candidato del Partido Republicano.

San José.

En el «Diario de Costa Rica», de fecha 7 de los corrientes, asegura usted lo siguiente: «En cuanto se refiere a la situación especial de la ciudad de Cartago, es justo afirmar, sin apasionamiento de ninguna clase, que el cletismo anda desorientado y en completa derrota.» Quien tal afirma, bien puede aceptar la siguiente apuesta: ₡ 10,000. 00 (diez mil colones) de apuesta a que el carlismo está en completa derrota en la ciudad de Cartago y a que el Partido Unión Nacional tendrá una gran mayoría en los comicios electorales.

ROGELIO CHACON

Anúnciese en este periódico

Patria es el periódico de más circulación de todos los que se editan en el país.

Actualmente el tiraje es de diez mil ejemplares, de distribución gratuita.

No hay otro que ofrezca mayores ventajas al anunciante por esas dos condiciones: su alto tiraje y su gratuita distribución.

El anunciante puede estar seguro de que su anuncio lo leen al menos treinta mil personas, porque por razón de la política, cada ejemplar pasa de una a otra persona.

Anúnciese aquí. Lo exige su propia conveniencia.

Señores Antirepublicanos carlistas

Es verdaderamente falso lo que manifiestan los carlistas de Nicoya en uno de sus Diarios Republicanos en que aparece mi nombre protestando del gran partido Unión Nacional.

Oiga don Saul Cárdenas y don Lisandro Obando: yo no tengo dos caras sino sólo una; he sido toda mi vida REPUBLICANO HISTÓRICO y por donde vayan mis jefes Francisco Carrillo, Francisco Cubillo y Juan Guevara, allí voy yo. Soy Cletista porque amo mi patria y quiero el bienestar de mi pueblo.

Corralillo 12 de julio de 1927

JOSÉ CIRILO GRANADOS

Una viril protesta

Me causa sorpresa la avilantez con que el Carlismo para arrancarle sonrisas a su Jefe me descalifica como COSTARRICENSE en el ZARANDEO que acaba de publicar de la primera lista de adhesiones de esta capital. A mí que he sido Elector, Múnicipe, Presidente Municipal y soldado del Ejército Nacional, ejecutorias éstas que obligaron a la

Yason siete en San Mateo Un Karlista al canasto y un Cletista a nuestras filas

Mi dignidad de trabajador y por otra parte el deseo de que mi nombre no lo pongan en duda los siete karlistas de aquí, y mucho menos, que se figuren que pueda acompañarlos con mi voto, hago esta publicación.

Deseo marchar con mi frente limpia y vivir entre las filas de los hombres que dignamente llevarán al poder al Lic. don Cleto González Víquez. Para este dignísimo candidato será mi voto. Aconsejo a todos los ciudadanos que marchan por un camino torcido, que se amparen al pabellón del Partido Unión Nacional.

Rogado de Martín Villalobos

NIC. SOLANO R.
Jefe Gral. de Propaganda.

San Mateo, Julio 12 de 1927.

Corte Suprema de Justicia en 1910 a reconocerme la ciudadanía, estableciendo con esto una interpretación exacta de los postulados de la Justicia, que si le fuesen aplicados a los que me descalifican y al Jefe que tolera esos actos de cinismo, no creo que como en mi caso, pudieran salir tan bien librados.

San José, julio 14 de 1927

JESÚS LE MAITRE

Los ciudadanos limpios, protestan con energía de los abusos carlistas

Depositado en Libano el 17 de julio.

Sr. Asdrúbal Villalobos

San José

Ruégole hacerme el favor, pues el carlismo publicó mi nombre en su directiva de Las Juntas, de decir que yo no podré pertenecer a un partido tan acqueroso como ese. Soy y seré cletista.

JOSÉ JOAQUÍN JIMÉNEZ

JUAN VILLALOBOS BOLAÑOS, en vez de flagelo, recibió atenciones

Con la insidia acostumbrada del carlismo, circuló en Heredia una hoja suelta por la que se dedica un balsámico recuerdo a los mártires de marras del tiempo de la Administración González Víquez. Esta es el arma que ahora han cogido los desesperados carlistas, para presentar al país, en un escenario bufonesco, una cadena interminable de ciudadanos sufridos y apaleados.

En esa hoja suelta, nos dice D. Froilán Jiménez, quien es sobrino de don Juan, quien se hace aparecer como víctima en ese interminable martirio logio del carlismo al señor Juan Villalobos Bolaños, vecino que fué de San Miguel de Santo Domingo, y fallecido ya hace algún tiempo.

El señor Villalobos Bolaños sí fué apaleado, pero en la Administración Yglesias, y estando soltero, de manera que sus hijos no podrían atestiguar el dicho de los karlistas. Es cierto que fué contrario al Lic. González Víquez, a y pesar de ello fué múnicipe, y no sufrió nada, pero absolutamente nada durante su gobierno. Más bien se mostró plenamente agradecido con don Cleto, por haber sido atendido cuantas veces se presentó ante él para solicitarle en su carácter de Regidor, servicios en bien de la comunidad. Todos esos servicios pedidos a un Gobierno enemigo, le fueron concedidos con la prontitud del caso. De aquí que el dis-trito de San Miguel deba a la Administración González

Víquez la terminación de la Escuela Montero, la apertura de la que hoy se llama Calle Nueva y varias otras obras de fomento con que se han beneficiado esos vecinos.

Hay varias personas de reconocida seriedad que pueden atestiguar que el señor Villalobos Bolaños, con el tiempo se convirtió en uno de los más entusiastas admiradores del Lic. González Víquez, de quien siempre se mostraba muy satisfecho y agradecido.

Cuando múnicipe, uno de sus compañeros del gobierno local fué don Joaquín Zamora Rodríguez, que aún vive y que es uno de los que mejor pueden justificar los hechos tal cual se dejan narrados aquí.

Lo que sucede es que el carlismo recoge al vuelo, sin saber cómo ni de donde proviene cualquier versión para adornarla con lamentos y la crímenes y así inspirar compasión o simpatía en el escaso público que les hace el honor de leer sus publicaciones.

Lo malo es que ni aún así logran ganar adeptos. Ya todos conocen la patente que han inscrito para sus propandas; patente esa que lleva el «trade mark» de la mentira.

Más respeto debiera inspirarles la memoria de un ciudadano tan cabal como lo fue don Juan Villalobos, para no acumular falsedades sobre la paz de su tumba.

UN REPUBLICANO HISTÓRICO

La Bandera Cletista flamea triunfalmente en San Juan de Dios de Desamparados

Bajo un día primaveral, después de haber recorrido gran parte de la hermosa carretera que atraviesa el cantón de Desamparados, admirando los fecundos paisajes que la encierran; después de haber gozado deliciosos minutos de arte en la casa de don Lucas Ulloa, prestigioso elemento de San Rafael, hemos llegado a San Juan de Dios, este apacible pueblo que se ha anidado, como si dijéramos, entre el Tiribí, el Jorco y el Cañas.

Todos los vecinos estaban congregados en el lugar prefijado para la reunión, la casa de don Aurelio Castro; y allí, en medio del mayor entusiasmo, nuestros oradores don Próspero Abarca, don Jorge Cardona, don Ignacio Guzmán y don Fernando García, con palabras vibrantes pronunciaron elocuentes discursos que merecieron el aplauso de cuantos los escucharon. El exceso de material no nos permite comentar con la extensión debida las frases con que se

dirigieron a los numerosos vecinos sanjuanenses; pero sí hemos de anotar que el éxito fue rotundo, por lo que se les felicitó de manera cordial.

Mucho quisiéramos hacer aquí una lista de los principales moradores que estuvieron presentes en la reunión, pero nuestra memoria sólo recuerda a don Benedito Valverde, don Aurelio Castro, don Esteban Monge, don Antonio Valverde, don Honorio Cordero, don Mercedes Calvo, don Pablo Percival, don Rafael Valverde, don Alfredo Chacón, don Juan Naranjo y otros muchos que involuntariamente omitimos.

Verdadera alegría se siente ante el triunfo total de nuestro partido en todos los lugares de la república, que se comprueba en cada reunión que hacemos, habiendo sido la de ayer una de las más decisivas del progresista cantón de Desamparados.

CORRESPONSAL ESPECIAL

IMPRESA Y LIBRERÍA ALSINA

PARTIDO UNION NACIONAL

En la Tesorería General del Partido se encuentra depositada la suma de ₡ 50.000.00 para responder, en cantidades no menores de ₡ 500.00, a la siguiente apuesta:

La persona que el 8 de Mayo de 1928 sucederá al señor Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno en su alto cargo de Presidente Constitucional de la República, será el Licenciado don Cleto González Víquez y no el Licenciado don Carlos María Jiménez.

San José, 25 Febrero de 1927.

GREGORIO ESCALANTE,
Tesorero General

MANUEL CASTRO QUESADA,
Jefe de Acción

Dos mil colones de apuesta

Con el objeto de manifestar al carlismo que todas sus palabras relacionadas con la política en la Provincia de Heredia resultan los mayores desplantes, puesto que aseguran contar con la mayoría, apuesto ₡ 2.000.00 DOS MIL COLONES al triunfo del PARTIDO UNION NACIONAL en dicha Provincia.

FELIPE ULATE DELGADO

Santo Domingo de Santa Bárbara
6 de junio 1927.